

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 22 tomamos las siguientes noticias:

—El gobernador de Fernando Póo y sus dependencias participa con fecha 1.º de julio último que el estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

—La Gaceta Economista y la Revista Peninsular han publicado una carta de monsieur Edmundo Potonié, en que se sostiene la idea de que se reúna un Congreso internacional para tratar detenida y profundamente la cuestion relativa á organizacion de los ejércitos permanentes, grave asunto que preocupa la atencion de los hombres pensadores y de muchos gobiernos de Europa.

—El Memorial Diplomático, periódico perfectamente enterado de cuanto á Austria concierne, niega que el gabinete de Viena haya protestado contra el reconocido reino de Italia por España. «Somos los primeros en confesar, dice el citado periódico, que el gobierno austriaco mira la cuestion italiana bajo distinto punto de vista que España; pero Austria sabe que en España hay un gobierno independiente, y no ha podido por tanto protestar oficialmente contra un acto político que emana de la iniciativa del gabinete de Madrid y que en nada concierne á una tercera potencia.»

—Ayer parece que ha habido un leve descarrilamiento de tres coches del tren que debía llegar de San Sebastian á las diez y media de la mañana, en la estacion de Navalperal; pero sin que haya ocurrido desgracia alguna personal, segun las noticias que tenemos.

—Esta tarde á las cuatro y cuarto ha marchado á San Sebastian el presidente del Consejo de ministros y su señora. Dos ayudantes acompañan al duque de Tetuan, que son los Sres. Ahumada y Olawlor.

—Los despachos de hoy de Zarauz, continúan presentando á SS. MM. y real familia sin novedad.

—Dice La Correspondencia:

«Inserto por el ministerio de Hacienda en la Gaceta de 18 del actual, en consecuencia de la ley vigente de presupuestos, el reglamento de 30 de julio pasado, para la escrupulosa inspeccion de las sociedades anónimas de crédito, es de esperar, que por igual consideracion, el ministerio de Fomento llevará pronto á cabo el que tiene pendiente relativo á la inspeccion que le corresponde cerca de las compañías colectivas y comanditarias, que desarrolladas con las imposiciones particulares, como aquellas, tambien se encuentran bajo la im-

diata vigilancia de los gobernadores de las provincias.»

—En los últimos correos han partido para la Habana instrucciones las mas apremiantes para que las autoridades superiores de las Antillas no perdonen medio alguno hasta conseguir la completa estincion del tráfico negrero, proponiendo las medidas que, á su juicio, juzguen necesarias, si es que no están dentro de las leyes vigentes.

En la cuestion de las reformas políticas, el gabinete, segun dice La Epoca, ha resuelto proceder siempre con el acuerdo de las Cortes, sometiendo al futuro Parlamento las leyes ofrecidas á nuestras provincias de Ultramar.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALENCIA.—Hace tres dias dice un periódico de Valencia, atentó contra su vida un músico del regimiento de Búrgos, arrojándose á la calle desde el balcón de la casa donde vivia. El desgraciado quedó contuso tan gravemente de la caída, que fué necesaria su pronta traslacion al hospital militar de aquella ciudad. Se asegura que este atentado no lo practicó deliberadamente, sino que fué efecto de un sonambulismo que hace dias padece, el cual muchas noches le hace levantarse de la cama y cometer en sus fuertes ensueños, acciones arriesgadas ó peligrosas.

CORDOBA.—El Excmo. señor obispo de Córdoba, por acta fecha 19 del corriente, ha hecho cesion canónica al Estado de los bienes del clero de su diócesis sujetos á permutacion, cumpliendo lo estipulado en el convenio adicional al Concordato de 1861.

—Se ha pedido al gobierno la aprobacion del proyecto para la creacion de una escuela de bellas artes en Córdoba, y se ha nombrado una junta para que redacte el reglamento. La forman además del diputado provincial señor Lara y Pineda, los señores directores del Instituto, profesor de dibujo del mismo, y conservador del Museo.

BARCELONA.—A primera hora de la mañana de ayer, dice el Diario de Barcelona del día 21, se hizo correr entre el vulgo la noticia, no ya de otra horrorosa catástrofe del ferro-carril tan verdadera como la de dias pasados ni tampoco la de algun suceso relativo al tan cacareado bombardeo, sino la de que durante la penúltima noche habia fallecido de un ataque fulminante una de nuestras primeras y dignas autoridades.

PALENCIA.—Un viajero, de nacion francesa, que un dia de estos se dirigia desde Leon á Hendaya, se tiró desde el coche que ocupaba en el instante en que el tren marchaba á gran velocidad.

En el momento que tuvo noticia de este suceso el jefe de la estacion de Baños se constituyó en el sitio de la ocurrencia, que era en el kilómetro 290 de aquella linea, y en el mismo encontró á dicho viajero que afortunadamente no habia padecido daño alguno por consecuencia de su temeraria resolucion. Del reconocimiento facultativo resulta: que aquel infeliz se hallaba padeciendo una enagenacion mental, que fué indudablemente la que le impulsó á tomar tan desesperada determinacion.

Acto continuo fué trasladado con el mayor cuidado y precaucion á la ciudad de Búrgos, donde continúa en su estado de demencia.

ZARAUZ.—A Las Noticias dicen desde este punto con fecha 20 lo siguiente: «Se tiene como cosa cierta, que S. M. la reina madre dejará esta villa el 27 ó 28, saliendo de nireccion á Francia, y que no va, como se decia, al principado de Asturias.»

Una noticia importantísima ha producido la mayor alegría en todos los pueblos de este litoral. S. M. la reina, sin indicacion previa y movida solo del verdadero amor que profesa á sus súbditos, ha ordenado que inmediatamente y sin demora se proceda á la limpia del fondo del puerto de Pasages, siguiendo despues las obras hasta su terminacion. Es menester haber estudiado estas costas, y detenerse á reflexionar todas las ventajas que tiene esta medida, que bien pudiéramos llamar hasta humanitaria.

Anoche firmó la jubilacion del señor Tenorio. No sabemos lo que se resolverá todavía acerca del día fijo en que continuará el viaje.

De la avenida del emperador nada cierto se sabe.

ALICANTE.—Leemos en El Comercio de Alicante los siguientes pormenores:

«Apenas se tuvo conocimiento en Novelda del vuelco de la diligencia de Murcia, se constituyeron en el sitio de la catástrofe el juez de primera instancia y alcalde de aquella villa, acompañados del médico D. Francisco Lledó y Ros y del vicario D. José Belda, los cuales con un celo digno de todo elogio, prestaron á los heridos los auxilios espirituales y corporales que tanto necesitaban en aquellos aciagos instantes. La sumaria comenzó á instruirse con grande actividad, habiéndose resuelto por el juzgado la prision del administrador de la empresa y las del mayoral y zagal que dirigian el carruaje. La causa de ese lamentable acontecimiento se atribuye por todos á la insuficiencia del tiro, puesto que necesitando el coche seis ó siete caballos, solo llevaba tres, además se hace notar la circunstancia que, con-

tra lo prevenido en el reglamento de carruajes públicos, iban en la vaca seis ó siete pasajeros y tres en la delantera. Debemos añadir por último que el jefe de la estacion de Novelda facilitó árnica y vendajes para la curacion de los heridos, prestando así un servicio de verdadera importancia en favor de aquellos desgraciados.»

ARAGON.—Leemos en el Alto Aragon:

«El juzgado de Jaca entiende en estos momentos en la averiguacion de los autores de un crimen horroroso. Segun se nos refiere, en la Pardina llamada Mullermuerta, distrito municipal de Baillo, fueron hallados del 8 al 9 los cadáveres de dos arrieros, de Pertusa el uno y el otro de Azara, bárbaramente mutilados: el uno tenia la cabeza separada del tronco, y cortadas las piernas por el muslo el otro, además de otras heridas de arma blanca que los dos tenían. Cuatro de las caballerías que llevaban se encontraron atadas á los troncos de unos pinos, y lo mismo que los cadáveres, debieron pasar en aquel estado algunos días, puesto que las bestias, no pudiendo romper las fuertes ataduras, y victimas del hambre, se comieron la corteza y parte del tronco de los pinos á que estaban sujetas, y hasta la tierra que pudieron alcanzar. Cuatro ó seis debieron ser lo menos los desalmados asesinos, porque los infelices muertos eran tan valientes como honrados, y es de suponer que se defenderian. Tambien en la Almunia de Romeral, saliendo el día 13 un hijo de 16 años de la casa de Guiral, la principal del pueblo, en direccion á un huerto con dos amigos, vieron que un hombre se dirigia hacia ellos y que se colocaba detrás del tronco de un árbol. El mencionado Guiral creyó que era su padre el que salia á su encuentro, cuando se sintió herido de un disparo de trabuco, que le dejó muerto en el acto. Sus compañeros huyeron precipitadamente. Los juzgados respectivos entienden en estos asuntos.»

GERONA.—El gobernador civil de Gerona ha pasado una circular á los pueblos de aquella provincia, para que se abstengan de imponer por su solo antojo cuarentenas y cordones sanitarios, en contravencion á lo que exige la humanidad y á lo que prescriben las leyes vigentes.

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—Los autónomos forman un partido poderoso en Sicilia, y el autonomismo en aquella isla significa la independencia de la isla. Estos partidarios se han puesto de acuerdo para negarse á pagar el impuesto. El general Mélici ha marchado con tropas para apoyar las reclamaciones

II. UN DEFENSOR.

—Pues ¿qué sucedió? balbuceó Juanita, que, jadeando, respirando apenas, escuchaba este relato con un interés y una ansiedad fáciles de comprender.

—¿Qué sucedió? escucha:—Apenas el conde de Lauraguais habia concluido de hablar, cuando el príncipe de Courtenay, ese admirable jóven, se levantó.—Estaba pálido, mas pálido que de costumbre, y sus grandes ojos negros, casi tan hermosos como los tuyos, brillaban extraordinariamente.

—No, señor conde, exclamó, nadie dice, nadie cree que Juanita tiene amantes, porque, por malo que sea el mundo, no calumnia á la virtud mas pura! ¿Cómo podéis vos, sin avergonzaros, repetir los cuentos odiosos inventados por algunos libertinos desocupados, que sin duda se vengán así de los desdenes de Juanita!... ¡Dejadles ese triste pasatiempo, caballero: porque es indigno de vos y de todo hombre honrado!...—Juanita es tan honrada como hermosa, yo lo digo, lo sostengo, y lo sostendré contra todo el mundo!...

—¡El ha dicho eso!... ¡él lo ha dicho!... murmuró Juanita levantando los ojos al cielo con una sublime expresion de alegría.—¡Oh! ¡noble corazón! ¡noble corazón!

Marcelo comprendió que á pesar de sus lágrimas no tenia necesidad de consuelo y prosiguió:

En cuanto á Mr. de Lauraguais, avergonzado y confuso de su derrota y de la ruda leccion que acababa de recibir, no pronunció una palabra mas y no tardó en retirarse. Así que hubo salido, el príncipe recibió unánimes felicitaciones por su conducta generosa y caballeresca.

—¡Querido príncipe! exclamó Mr. Diderot, ¡os ha llamado en tono de burla don Quijote!— ¡Qué elogio!...

—D. Quijote era un loco, es verdad, ¡pero qué noble y generosa locura la suya, y cuánto mas valia aquella locura que la fria razon de nuestro siglo!...

—Y ¿qué respondió Mr. de Courtenay á todo eso? preguntó Juanita.

—No sé lo que responderia.

—¿Cómo? preguntó Juanita.

—No en verdad.—Mr. Diderot que hasta entonces no habia reparado en mí, se apercibió de mi presencia.—Tomó la copia y las pruebas que le llevaba y me despidió.—Pero habia oido bastante, y salió encantado de lo que acababa de pasar y muy alegre por poder decirte... ¿Te he causado alegría?...

—Mas que eso, mi buen Marcelo.

—¡Mas que eso!

—¡Sí, me has hecho feliz... muy feliz!

—¡Ah! ¡bah! ¡y por qué?

Juanita vaciló y se puso colorada. Pero Marcelo, con el aturdimiento propio de su edad, no se apercibió de nada.

—¿Por qué? respondió al fin, porque, ¡si algunos malos me insultan, todos los nobles corazones me defienden!

—Ties razon, replicó Marcelo.

Despues añadió con ingenuidad:

—En cuanto á mí, entre los nobles corazones, no conozco ninguno mas noble que el del jóven príncipe de Courtenay...

Juanita guardó silencio. Su agitado seno parecia querer romper la débil muralla de ballenas de su corsé.

—¿No eres de mi opinion, hermana? preguntó Marcelo.

—¡Oh! sí, balbuceó Juanita.

—¿Cree que me has dicho que conocias al príncipe?...

—Sí, en efecto...

—Comprendo, le conoces de vista... ó le habrás encontrado al pasar... Quizá apenas le habrás mirado... Pero si tú le vieses de cerca, si tú le oyeses hablar... si tú pudieses leer en sus ojos toda la belleza de su alma, estoy bien seguro, hermana mia, que le amarias tanto como yo le amo...—Pero, Dios mio, ¿qué tienes?... ¡te pones pálida!...

En efecto, las mejillas de Juanita estaban blancas como los aterciopelados pétalos de la azucena.

de los recaudadores. Con ayuda de este medio ha conseguido hacer ingresar en las cajas del Estado 534,000 francos en el espacio de tres meses. Pero hoy existe un impuesto de muy difícil cobro, el de la riqueza mueble. Es preciso que los comisarios penetren en el santuario de la familia y que valien las camas, las sillas, la vajilla, etc.

PRUSIA.—Al gobierno prusiano preocupa la situación de los trabajadores: va á reunirse en Berlín una comisión de treinta y dos peritos bajo la presidencia del ministro de Fomento, que se ocupará en mejorar la suerte de esta clase.

ROMA.—El gobierno romano se ha negado á restituir al de Italia los presos políticos pertenecientes á las antiguas provincias de los Estados pontificios, que hoy forman parte de la monarquía de Víctor Manuel. Diez son estos presos, y entre ellos se encuentra el abogado Petroni. La razón que ha dado el gobierno romano para esta tentativa, es que no quiere sufrir ninguna presión extranjera.

—El gobierno romano abraza el proyecto de reconstruir el puerto de Ostia, á la desembocadura del Tiber, que tan grande importancia tenía en tiempo del antiguo imperio romano.

—El señor Pacheco, según dice el telégrafo de Roma, esperará en Civita-Vecchia la llegada del señor Iztúriz su sucesor en la embajada de Roma.

POLONIA.—Desde hace tres semanas son numerosos los incendios que ocurren en Polonia. El gobierno ruso cree que estos crímenes se cometen por orden del comité revolucionario. Todas las clases de la sociedad manifiestan su pesar porque de este modo se dé lugar á nuevos rigores y persecuciones.

—Créese que el gobierno ruso durante el próximo invierno reformará la organización política de Polonia, dividiéndola en once gobiernos y ochenta círculos, dependientes del gobierno central, que residirá en Varsovia.

ALEMANIA.—La comisión federal nombrada por la Dieta germánica para formular un proyecto de ley de pesos y medidas en Alemania, está decidida á proponer el sistema métrico decimal tal y como existe en Francia.

—Los contingentes con que cada uno de los Estados que forman la confederación germánica contribuyen para formar el ejército federal, son los siguientes: Austria 222, 107 infantes y 30,740 caballos; Prusia 238,706 infantes y 54,089 caballos; Baviera 67,012 infantes y 8,388 caballos; Wurtemberg 30,343 infantes y 3,195 caballos; Baden 19,767 infantes y 2,344 caballos; gran ducado de Hesse 12,944 infantes y 1,260 caballos; Sajonia 28,574 infantes y 3,507 caballos; Nassau, Limburgo y Luxemburgo reunidos 22,457 infantes y 2,135 caballos; Hannover 27,541 infantes y 2,699 caballos; Brunswick, Mecklemburgo-Schwerin, Mecklemburgo-Strelitz, Oldemburgo, Lubeck, Brema y Hamburgo, reunidos 23,034 infantes y 1,897 caballos. Los otros catorce Estados que forman la división de infantería de reserva dan 19,845 hombres y 92 caballos. La fuerza total del ejército federal en el año actual se eleva, por consiguiente, á 742,346 infantes y 111,400 caballos.

FRANCIA.—Ha corrido el rumor en París, pero se cree que no tenga fundamento, de que se va á verificar una entrevista entre el emperador Napoleón y el rey de Prusia en Baden.

También se ha dicho que el joven rey de Baviera se encontrará en breve con el emperador Napoleón en Strasburgo.

—Las condecoraciones de la Legión de Honor, dadas con motivo de la fiesta del 15 de agosto en el vecino imperio, son las siguientes:

Una gran cruz, 15 grandes oficiales, 38 comendadores, 176 oficiales y 1,085 caballeros. Total, 1,313 cruces.

—Según cartas de París el Sr. Mon, que deseaba ver al emperador antes de salir de París, se ha alojado en la fonda del Rhin, plaza Vendôme. El Sr. Ulloa continúa en París, de donde no pensaba salir en unos días.

—El célebre viajero Mr. Livingstone, que ha atravesado el Africa occidental haciendo importantes descubrimientos geográficos, ha llegado á París, desde donde se dirigirá á Marsella y Alejandría para continuar sus viajes de exploración en el Africa intertropical, sobre todo en las regiones de los grandes lagos subecuatoriales, completando así sus descubrimientos, como también los hechos por Burton, Speke y Grant.

PORTUGAL.—El Rey de Portugal acaba de conferir al conde de Labradío, embajador que era en Inglaterra y uno de los hombres mas ilustres de aquel país, el título de duque de Labradío con los honores de pariente de S. M. Decíase que estaba destinado á la presidencia del Consejo, yendo el duque de Saldaña á la embajada de Inglaterra, Nada, sin embargo, se haría hasta tanto que la Cámara eligiera su presidente y se viera el verdadero carácter de la mayoría del Parlamento. El Sr. de Aguiar, uno de los jefes de la oposición liberal en la Cámara de los pares, había sido agraciado con la gran cruz de la Torre y la Espada, y el señor Pinto de Soveral, representante de Portugal en Madrid, con el título de vizconde de Soveral.

—El conocido demócrata señor Ruiz Pons ha fallecido el 16 del corriente en Oporto, donde había vivido bastante tiempo emigrado. Cuando se preparaba ya á regresar á su patria por habersele abierto de par en par las puertas, una congestión cerebral le ha quitado la vida. El cielo habrá acogido su alma, porque, prescindiendo de cuestiones políticas, el señor Ruiz Pons era una persona muy honrada y apreciable.

—Empezaba á preocupar en Lisboa la cuestión del cólera, que había aparecido en uno de los puertos inmediatos. La circunstancia de que el mal esta vez parece escoger, así en Italia como en España, las ciudades del litoral, aumentaba una alarma natural, pero que deseamos vivamente se desvanezca.

—La corte de Portugal ha tomado luto por 20 días, á causa de la muerte del infante D. Francisco. El infante D. Sebastian y su esposa habían recibido con este doloroso motivo los homenajes de toda la corte de Lisboa. A mediados de setiembre debe llegar allí, por Burdeos, el nuevo representante de España, señor Comyn, reemplazado

por el marqués de Molins en la embajada de Inglaterra.

HAITI.—Las últimas noticias de Haiti, recibidas por la vía inglesa, dicen que la insurrección sigue ganando terreno. El presidente Jeffrard, aun cuando ha bombardeado la población de Guarico y dado muerte al general insurrecto Shanmonon, no ha podido tomar la villa. Los sublevados rechazan todos sus ataques. Se le ha enviado un mensaje anunciándole que se aceptaría un tratado de paz bajo la base de limitar á cinco años la duración de su presidencia.

MÉJICO.—Se han recibido noticias relativas á Méjico. Mientras por una parte se asegura por completo la autoridad del emperador Maximiliano con los triunfos simultáneos de las tropas francesas, belgas y austriacas, por otra se pretende sustituir la influencia francesa, que ha creado aquel imperio, con otra influencia norte-americana que reintegraría á la Francia de los gastos de su expedición. Esto al menos dice una correspondencia de Nueva-York, según la cual va siendo esto allí la opinión general; mas no se indica si esa sustitución de influencia es para conservar el nuevo imperio ó para anularle. Esto último, en verdad, sería pensar muy á la americana, juzgando que la Francia, que ha comprometido el honor de sus banderas en aquel continente, iría por un reembolso metálico á abandonar su obra.

EGIPTO.—Según participa el cónsul general de España en Alejandría de Egipto, el gobierno de S. A. el vírey ha declarado libre de derechos hasta nueva orden la importación en su territorio del trigo, la cebada, el maíz y las harinas, y al propio tiempo ha prohibido terminantemente la exportación de los referidos artículos.

INGLATERRA.—Un despacho telegráfico que publicó *El Times*, dice que el convenio ajustado el 14 en Gastein entre Austria y Prusia, tiene por base el tratado de Viena. Prusia adquirirá el ducado de Lauemburgo, y dará á Austria una indemnización pecuniaria. El estado provisional continuará en los ducados. Prusia gobernará el de Schleswig, y Austria el de Holstein, hasta que se fije definitivamente la suerte de los ducados.

ESTADOS-UNIDOS.—Dicen de los Estados Unidos que algunos destacamentos de tropas confederadas han preferido á rendirse, entrar en territorio mejicano con ánimo de unirse á los soldados de Juárez.

INDIA.—Dicen de Calcuta, que la frontera de Bhootan continúa severamente guardada por las tropas cipayas y la policía del país. El jefe rebelde Tengso-Penlow, continúa dominando en los campos, y la toma de Punakho no ha bastado para pacificar el país. Desgraciadamente las operaciones militares no pueden empezarse sino hasta entrada octubre. El mundo político de Calcuta se preocupa mucho por la aproximación continua y persistente de los rusos á las posesiones inglesas de la India. El número de enfermos en Chandernagor y en Calcuta es considerable á causa de los calores insoportables que están haciendo por haberse retrasado este año las lluvias.

SUIZA.—Muchos economistas y juriseconsultos están en camino para Berna, donde debe verifi-

carsse este año el Congreso de ciencias sociales, que el año último lo fué en Amsterdam.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Cádiz 22.—El príncipe Amadeo que era esperado hoy aquí, no llegará hasta mañana.

París 21.—Se espera esta tarde al emperador y la emperatriz en Fontainebleau.

El *Moniteur* anuncia que el señor Ulloa acaba de llegar á Florencia, donde ha tenido la mejor acogida.

Idem 22.—Un periódico de Roma desmiente que el gobierno haya abierto un reclutamiento extraordinario y quiera cambiar los principios que han dirigido su conducta.

El gobierno quiere solamente cubrir las bajas ocurridas por enfermedades.

San Petersburgo 21.—Un periódico de esta capital dice que Inglaterra proyecta apoderarse del reino de Cachemira, en las Indias, al propio tiempo que acusa abiertamente á la Rusia del mismo deseo.

Nueva-York 11.—El departamento de marina ha sido informado que el buque corsario *Shenandoah* antes de abandonar la Australia embarcó 1,200 toneladas de carbón y que un teniente de un buque inglés abandonó el mando de este para reunirse á la tripulación del *Shenandoah*.

El algodón está á 44.

Florencia 21.—Declara el periódico *L'Italia* que el rumor esparcido respecto á un convenio financiero con Roma para el arreglo de la deuda pontificia, carece absolutamente de fundamento.

La *Gaceta* oficial inserta una circular del ministro del Interior explicando el sentido de la última circular del ministro de la Guerra, amonestando á los oficiales del ejército que no disminuyan su estima y confianza á sus camaradas acusados hasta tanto que se hayan probado las acusaciones que sobre ellos pesan.

París 21.—La escuadra inglesa ha llegado á Brest.

Mr. Walewski ha sido elegido diputado por unanimidad en el departamento de Londres.

El emperador de Austria y el rey de Prusia han salido para Iehl.

Marsella 21.—Según cartas de Roma, tendrá lugar el consistorio decididamente el mes próximo en Castel-Gandolfo. En él explicará el Papa la negociación Vegezy.

El Papa y el rey de Prusia han estado de acuerdo en la elevación de monseñor Ketler, obispo de Magencia, á la silla arzobispal de Colonia.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 23 DE AGOSTO.

Por fin nuestro Ayuntamiento va saliendo del marasmo y lamentable atonía en que por tanto tiempo le hemos visto sumido.

Anteayer tuvimos sumo placer en elogiar como se merece el celo que sabemos

Una grande emoción la ahogaba.

—¿Acaso sufres?... exclamó Marcelo;—¿quieres que llame á mi madre ó á mis hermanas?...

—¡No!... ¡no!... respondió vivamente la joven, estoy mejor, mucho mejor... ya no tengo nada.

Y en efecto, poco á poco iba recobrando su color natural.

—No sabes, hermana, dijo Marcelo, que tengo una idea...

—¿Una idea?

—Sí, y que creo buena...

—¿Sobre qué?

—Sobre el joven príncipe de Courtenay.

Juanita no pronunció una palabra. Marcelo prosiguió:

—He pensado que despues de lo que ha pasado esta mañana, despues de la manera con que el príncipe ha tomado tu defensa, sería una ingratitude no mostrarle tu reconocimiento.

—¿Y cómo puedo yo hacerlo, Dios mio? exclamó Juanita.

—Nada mas fácil.

—¿Ah! tú crees...

—Sin duda; envíale un ramillete de tus mas hermosas flores... Yo te respondo que quedará contento.

—Nunca me atreveré... murmuró Juanita.

—¡Niña! dijo Marcelo con aire de superioridad cómica... ¿y si yo me encargase de hacerlo?

—¿Tú, hermano mio?

—¡Y bien! apurad un poco mas.—Esos amantes deben ser conocidos: ¿quiénes son?... ¿cómo se llaman?

—Mr. de Lauraguais bajó la cabeza, y despues de un momento de meditacion respondió:

—No se nombra á nadie... pero el rumor público, *la voz del pueblo*...

El príncipe de Courtenay interrumpió al conde.

—Basta, caballero, dijo en tono áspero, estais vencido, y vencido con vuestras propias armas.—Si Juanita tuviese un amante, todo París sabría el nombre del dichoso: pero hasta el presente, creedme, ¡nadie le conoce!...

Despues el príncipe se volvió hácia los circunstantes y añadió:

—¿Señores... tengo razon? Vosotros sois jueces imparciales al mismo tiempo que esclarecidos; á vuestro fallo me someto...

—¡Sí, príncipe, mil veces razon!—exclamaron el baron de Holbach, el duque de Nivernais y Mr. de Marmontel.

Mr. Diderot no respondió nada, pero tomó la mano del príncipe y se la apretó... Lo cual quería decir mucho, ¿no es verdad, querida hermana?

Esta pregunta de Marcelo no tuvo respuesta. Juanita lloraba. Pero, ¡cuán dulces eran aquellas lágrimas! ¡Cuán salían de su corazón lleno de una ardiente alegría!... Al ver la sonrisa que brillaba en el hermoso semblante de su querida hermana,

—He retenido su discurso palabra por palabra, replicó Marcelo, y no creo olvidar una letra repitiéndote... ¡El bueno del príncipe!... ¡ah! ¡de buena gana le hubiera abrazado, te lo juro!

—Y el conde de Lauraguais ¿qué ha respondido?

—Su villana figura tomó una expresión de sarcasmo é ironía: se sonrió maliciosamente, y dijo:

—¿Es decir, querido príncipe, que os convertís en defensor de la señorita Juanita?

—Si, caballero, ha respondido el príncipe.

—¿Una ramillete!

—¿Una ramillete! vale mas que una duquesa, cuando la ramillete es honrada, y la duquesa no!...

—Así, D. Quijote de nuevo cuño, ¿vais á romper lanzas por esa plebeya virtud?...

—¡Estoy al menos dispuesto á medir mi espada con las de todos aquellos que la atacuen!

—¿Os incomodais, príncipe, tanto peor!

—¡Yo no me enfado, caballero, me indigno!

—Es lo mismo.

—No hay tal.

—Pero esa virtud que defendeis, probada.

—No hay cosa mas fácil.

—¿De veras? ¡Y bien! os escucho.

—¿No deciais, señor conde, hace poco, que todo el mundo en París hablaba de los amores de Juanita?...

—Lo he dicho y lo repito.

está desplegando una comision de su seno para que, por medio de las visitas domiciliarias que practica, desaparezcan tantos motivos de censura como respecto á falta de policia nos hemos visto precisados á denunciar. Los mismos elogios dedicamos ayer á esa corporacion por la prontitud con que ha acudido, apenas hicimos su denuncia, á mandar limpiar los lodazales que existian en la calle de Daoiz y Velarde, donde á la par vemos con gusto se trata de empedrar los puntos en que aquella calle no lo está todavía. Verdad es que nada observamos aún respecto á la apertura de toda su linea, ó sea el allanamiento del promontorio de tierra que para este fin vendió al Ayuntamiento el señor Martinez; pero creemos que esta obra no se hará esperar mucho tiempo, porque si el bien público no lo reclamase con urgencia, será difícil no cumplir las cláusulas del contrato con el señor Martinez que parece así lo exigen.

Mas dejando, por ahora, al buen juicio del municipio la anomalía que presenta una larga y espaciosa calle á la cual se la deja sin salida ó cerrada al Nordeste, por ese pedazo de tierra que hemos citado, compláenos hoy, como ayer y antes de ayer nos complació, elogiar una vez mas el celo y actividad que en estos momentos le vemos desplegar y que quiera Dios sea precursor de iguales dignas resoluciones por su parte (que no falta donde tomarlas) para que, como en este instante, pueda deslizar en justos plácemes nuestra pluma.

Ciertamente que no es posible negar al municipio esos elogios, cuando vemos que acaba de adoptar una medida tan plausible como la de quitar los depósitos de pescado que hasta ahora existian en las calles del Mar, en la del Medio y solares frente al mercado grande, donde además se verificaban las cargas de la arriería que hace este tráfico. Semejante disposicion merece nuestro beneplácito sin reserva, como la merecerá de todo el pueblo y mucho mas cuando el sitio elegido para sustituir al que abandona no puede ser mas acertado. Estos depósitos pues, si nuestros informes no son equivocados, se formarán en adelante bajo la tejavana del Sr. Echevarría, al fin de la escollera de Moneldo, para cuyo objeto y que las descargas del pescado y cargas que allí se verifiquen no sostengan con el movimiento un lodazal que haga imposible el tránsito, el Ayuntamiento ha dispuesto se abra inmediatamente un caminito que siguiendo la calle de Espartero, conduzca hasta el depósito que se va á establecer. Es esta, pues, una mejora innegable que, repetimos, merece nuestra sincera aprobacion y creemos vaya implicada en aquella el no permitir en lo sucesivo se descargue lancha ninguna de pescado en toda la estension de los antiguos muelles, puesto que de otra suerte nunca aparecería esa reforma mas que hecha á medias, tanto mas, cuanto que precisamente en estos últimos dias se ha podido apreciar la inconveniencia de esas descargas en el final del muelle-Calderon, donde los olores del pescado, unidos al de las todavía con pesar nuestro existentes alantarillas, hacen insufrible la estancia en aquel sitio, que por otra parte, no solo es uno de los mas bellos y deliciosos de la poblacion, particularmente en las calorosas noches del estío, sino que á no tener aun esos detestables padrastrós que debieran estar ya en la mansion del olvido, seria de los paseos mas concurridos, y con mas motivo si en él se volvieran á colocar en las horas convenientes las sillas movibles que en otro tiempo existieron allí y que no sabemos por qué se mandó hacer desaparecer, pues si no estamos equivocados, las sostenta el Ayunta-

miento haciéndose cargo de sus pérdidas, dado que las hubiese, dejando en caso contrario su usufructo á la casa de Caridad que las administraba.

De todas maneras y volviendo al motivo principal que hoy nos hace escribir estas líneas, suponemos que ya que va á hacerse ese caminito, establecerá el Ayuntamiento á la vez una rambla frente al que ha de ser nuevo depósito de pescado, para facilitar así las descargas de las lanchas, caso que pueda encontrarse alguna dificultad (que no sabemos) en poderlo hacer por los muelles bajos establecidos en las posesiones del Sr. Gandarillas, y que aun cuando en esto ningun inconveniente exista, siempre aparecerá como muy útil esa rambla frente al depósito, no solo con ese objeto, sino para otros muchos servicios públicos.

Confiamos pues, bajo estas hipótesis que, comenzada esa obra, no la emprenderá á medias el municipio, es decir, formando depósito, y no facilitando las descargas de las lanchas en aquel mismo sitio ó inmediatos, ya que con un desinterés y generosidad loables ha proporcionado el propietario Sr. Echevarría sus terrenos para aquel fin, que dicho sea en su digno elogio, si cuando se trata de obras de esta ó parecida naturaleza tuviera muchos imitadores, no ganaría poco una poblacion que ya por rencillas unas veces de esos mismos propietarios con el Ayuntamiento, y ya por tenacidad ó mezquinos encontrados intereses particulares en otras, no es hoy de las mas bellas de España. ¡Y cuántas reflexiones se agolpan á nuestra mente considerando la pequeñez que esas cuestiones de conducta suelen producir! Sin embargo, aunque quizás en otra ocasion las acometamos de frente, porque las creemos origen de no pocos desatinos cometidos respecto á ornato en nuestra ciudad, y estos es preciso que desaparezcan alguna vez, hoy por hoy nos concretamos á volver á repetir que nos ha sido sumamente grato saber la disposicion que acaba de adoptar el Ayuntamiento sobre ese depósito y que no podrá menos de merecer del público un justo elogio, como le merece de nosotros, pues si desgraciadamente y contra nuestros habituales sentimientos tenemos tantas cosas que censurar con otros motivos, este leal aplauso que hoy le damos y otros que le hemos dado ya, llegarán á probarle que no es un espíritu de intransigente y ciega critica lo que nos mueve cuando le dirigimos nuestras quejas; que por carácter tan lejos estamos de lanzárselas sin fundamento, que desearíamos, como ahora, nos diera motivos para poder convertirlas todos los dias en elogios.

No es nuevo, ciertamente, ni dejamos de reconocer que hay dificultades con que tiene que luchar nuestro municipio en determinadas cuestiones; pero ¿qué no vence una voluntad firme que lleve el bien general por lema en el santuario de su conciencia? Voluntad y buena fé para mirar tales cuestiones bajo el solo prisma del bien público, es lo que hace dejar un grato recuerdo eterno, una memoria imperecedera de los hombres que, colocados en cargos públicos por la confianza de sus conciudadanos, llegan á alcanzar de estos por la práctica de aquellas virtudes, el hermoso título de padres y dignos administradores de sus intereses, como justo galardón á sus sacrificios.

Si nuestro Ayuntamiento actual, guiado por esas levantadas aspiraciones, resuelve antes de dejar su puesto las muy importantes y determinadas cuestiones que la prensa local, llena de los mejores deseos, le ha puesto sobre el tapete, no dude que esa gloria nadie podrá disputársela, así como el reconocimiento que en ella vaya

envuelto, tampoco se le negarán jamás sus comitentes.

VARIEDADES.

EJÉRCITOS PERMANENTES.

Mr. Edmundo Potonié remite á la *Gaceta economista* para su publicacion la siguiente carta, en la cual continúa desarrollando la idea de reunir un Congreso especial para tratar la cuestion tan importante de los ejércitos permanentes. Mucho deseamos que tan distinguido escritor vea realizado su plan, y en cuanto al apoyo que espera le sigan prestando los órganos de la prensa que hasta ahora se han ocupado en hablar de este asunto, puede estar seguro de que por nuestra parte le ayudaremos en la propaganda.

Paris 9 de julio de 1865.

Mr. Max Wirth. Berna.

Mi querido amigo:

Tal vez haya V. juzgado irrealizable el proyecto contenido en mi última carta.

Sin embargo, persisto en buscar la manera de poner en ejecucion esta idea.

Bien sé que la *Asociacion internacional para el progreso de las ciencias sociales* ha intercalado, entre los temas sometidos al examen de las secciones para el Congreso de 1865, el tema siguiente:

«¿Cuáles son los sistemas de organizacion militar en vigor en los diferentes Estados de Europa, y cuál es el valor relativo de estos sistemas, comparados bajo el punto de vista de los principios de la economía política y de la fuerza defensiva de las naciones?»

Pero temo que en un Congreso en el cual deben tratarse tantas cuestiones diferentes, no se profundice lo bastante esta cuestion capital de los ejércitos permanentes, y de aquí la idea de reunir un Congreso especial inmediatamente despues del Congreso de las ciencias sociales.

Ofrécesenos varios medios para realizar este proyecto, bien sea que la misma *Asociacion internacional* tome la iniciativa y consagre algunas sesiones supletorias á esta cuestion, bien que la iniciativa se tome por otros para reunir una asamblea especial. De todos modos creo conveniente llamar la atencion pública sobre asunto de tanta importancia.

En el caso de poder realizarse este proyecto, podrían proponerse varios temas, de los cuales anoto algunos como los siguientes:

«¿Es cierto que, segun aseguraba lord Palmerston, la mejor garantía de la paz, que debe ser el fin principal de toda nacion, es un perfecto estado de defensa?»

«¿Es cierto que, agotando las fuerzas en gastos de guerra durante la paz, es como se llega á estar fuerte, vigoroso y pujante en el momento del peligro?»

«¿Es cierto que no se pueden suprimir los ejércitos permanentes sin comprometer la seguridad de los pueblos en su marcha progresiva?»

«¿Es cierto que la tranquilidad interior y la forma de los gobiernos no descansan sino en el aparato mas ó menos importante de la fuerza militar llamada el centinela vigilante de los intereses públicos?»

Estos temas no los doy como definitivos, sino simplemente como ampliacion de mi proyecto; los que se interesasen en reunir el Congreso propondrían para la época que se fijara los temas que debían discutirse, y prepararían sus trabajos para los debates.

Podría usted además encargarse de reunir en Berna una comision que redactara estos temas y adoptase definitivamente cierto número de ellos. De este modo espero que se improvisaría fácilmente este Congreso especial, que, tal es mi creencia, prestaría un inmenso servicio.

Me lisonjeo además de que para este llamamiento y para propagar la idea de este Congreso especial, nos ayudarán los periódicos *L'Independente de Nápoles*, *La Revista contemporánea de Turin*, la *Gaceta Economista* de Madrid, *The Herald of Peace*, el *International Courier* de Londres, *L'Economiste belge* y *La Paix* de Bruselas, *L'Amsterdamsche*, etc., que hasta hoy han coadyuvado á la propagacion de mi proyecto de *Liga universal del bien público*.

Aun cuando mi proyecto fuese temerario y aun cuando la publicacion de estas cartas no sirviese sino para llamar algo mas la atencion pública sobre la gravísima cuestion que nos ocupa, creo que tanto nosotros como nuestros amigos deberíamos felicitarnos del resultado.

Vuestro, etc.

EDMUNDO POTONIÉ.

GACETILLAS.

Salto atrás.—Las cosas, ó buenas ó no hacerlas.

Parece que una numerosa cabalgata de lo mas empingorotado y aristocrático de la provincia se reunirá mañana en el inmediato pueblo de Viesgo, con ánimo de pasar en son de torneo, á la usanza de la edad media, al pintoresco pueblo de Villacarriedo, donde en uno de sus antiguos castillos, propiedad, creemos, de uno de los caballeros expedicionarios, serán recibidos estos por un deforme enano que con el asta (por no llamarle cuerno) en los labios, anunciará la llegada de los nobles hidalgos, que, amen de llevar cada uno su escudero, serán precedidos por un heraldo para advertir al señor del Castillo, que los treinta ó mas caballeros que van á visitarle, llevan al mismo tiempo la esforzada resolucion de romper igual número de lanzas por la mas hermosa requesonera de la deliciosa vega que el Pisueña baña.

Tambien tenemos noticia de que para su entrada en Villacarriedo está dispuesto un magnifico arco triunfal adornado con banderas, siendo saludados cuando lleguen con música y cohetes y alguna que otra *pandereta*, que de seguro no faltará.

La estancia de los andantes caballeros en Villacarriedo durará hasta despues de celebradas las fiestas de San José de Calasanz, patron del colegio allí establecido, fiestas á cuya magnificencia contribuirá la presencia de aquellos hasta el punto de hacer que los carredanos se chupen los dedos de gusto.

Pues como la flor y nata
va del cántabro blason,
en el país de los quesos
será aquello un requeson.

Caprichos de la moda.—Dicen de Persia que ha sido allí tal la admiracion que ha causado el telégrafo eléctrico recientemente establecido, que las damas, en vez de llevar brazaletes, pendientes y collares de piedras finas, los llevan de alambre de telégrafos.

Allá veremos.—Dicen que el célebre Dombon se halla en Madrid con su máquina de volar, y que el mejor dia se le verá arrancar desde los Campos Elíseos.

Se me figura, Dombon,
que al arrancar embarrancas,
y que si por fin arrancas
darás el gran revolcon.

A quien corresponda.—¿Se puede saber cuál es la causa de que la música de la casa de Caridad haya dejado de asistir por las noches á la primera alameda, como antes lo hacia con grande contentamiento de los concurrentes?

No debe ser el tiempo, pues precisamente desde que la música no asiste, las noches son mas deliciosas y el número de paseantes mas considerable. ¿Como no se haya retirado por suponer que atraía el agua! Si así es, aplaudimos la determinacion.

Que al fin, sin músicos sonos
ya nos podemos pasar;
lo que importa es conjurar
los nocturnos chaparrones.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Non-plus-ultra, de 220 ts., cap. D. M. Leal, de Barcelona y escalas con 859 cueros á don J. Pombó: 78 bultos papel á la señora viuda de Soriano: 42 id. id. á D. P. Fernandez: 30 id. id. á D. D. G. Gomez: 3 pipas aguardiente á D. L. Garcia: 127 cajas jabon á los señores hijos de Pedraja: 64 id. id. y 24 id. azúcar refinada á los señores Gallo hermanos: 10 barriles pintura á don J. Martinez: papel y otros efectos para varios.

Balandra Aurelia, de 28 ts., cap. D. F. Santamarina de Rivadeo con jamones, huevos, sebo y otros efectos á la órden.

Bergantin Amalia, de 229 ts., cap. D. M. Rodriguez, de Rivadeo en lastre.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin Tres Marías, de 129 ts., cap. D. E. Veal, para la Habana con 1,314 barriles mayores, 40 id. menores y 110 sacos harina.

Polacra-goleta Colomba, de 115 ts., cap. don V. Belda, para Cádiz con 1,450 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Barcelona á pfs. á 8 div. 3/8 daño.
Descuento de pagarés á largo, 6 por 100 anual.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable,
calle de la Compañía, núm. 3, cuarto bajo.

